

Kurzprotokoll der Planungs-, Umwelt- und Energiekommission

Datum: 7. Juni 2022
Zeit: 17:00 bis 18:35 Uhr

Leitung Kurt Steiner, Präsident

Anwesend
(PUEK-Mitglieder) Sandra Benz
Philipp Brun
Stefan Gassmann
René Küttel
Armin Sticher
Christian Straub

Gemeinderat Hans Peter Bienz

Protokollführer Barbara Getzmann

Entschuldigungen Daniel Haas
Katja Speiser
Mara Carbone

Protokollgenehmigung Protokoll vom 11. April 2022

Traktanden

22-16

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission
00.06.04.01 Protokoll

Schulraumplanung - Landabtausch Wydenhof Stellungnahme zur Abstimmungsbotschaft

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2021-1643

Am 27.11.2022 wird die Stimmbevölkerung über den Sonderkredit für den Landabtausch Wydenhof mit Entwidmung Verwaltungsvermögen eines Teils des Grundstückes Nr. 1308 an der Wydenstrasse abstimmen. Der Gemeinderat ersucht die PUEK um eine Stellungnahme zu Handen der Abstimmungsbotschaft.

Dazu erläutert Marcel Blättler, Leiter Ortsentwicklung, nochmals die Vorgeschichte, was umgesetzt wurde und nun effektiv zur Abstimmung kommen wird.

Die Ausführungen dazu gehen aus der beiliegenden Präsentation (PPP) hervor.

Die Kommission erkennt die Wichtigkeit dieser Abstimmungsvorlage für die damit verbundene Schulraumplanung. Somit unterstützt die Kommission den Gemeinderat gerne mit einer kurzen Stellungnahme.

Kurt Steiner wird eine Stellungnahme vorbereiten, woraus hervorgeht, dass der Landabtausch für die künftige Schulraumplanung wichtig und die beste Lösung ist. Die Kommission unterstützt die Absicht des Gemeinderates vollumfänglich.

Die Mitglieder können Inputs zur Stellungnahme direkt an Kurt Steiner weiterleiten. Im Anschluss wird der Entwurf allen Mitgliedern zugestellt und an der nächsten PUEK Sitzung besprochen.

Sobald der Gemeinderat am 7. Juli 2022 die Abstimmungsbotschaft verabschiedet hat, wird die Kommission die Stellungnahme noch mit der Botschaft abgleichen.

Einreichungsfrist der Stellungnahme ist der 31.08.2022.

Hans Peter Bienz ergänzt, dass das Geschäft für den Gemeinderat bedeutend und somit die Unterstützung von Seite Kommission sehr wichtig ist.

22-17

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission
00.06.04.01 Protokoll

Friedhofsanierung

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2021-1643

Aktuell wird gemäss Konrad Amstutz, Leiter Tiefbau, der Friedhof Ebikon saniert. Die Sanierung ist eine Kooperation zwischen der Abteilung Planung & Bau und der Abteilung Einwohnerdienste.

Die Ausführungen zur Friedhofsanierungen gehen aus der beiliegenden Präsentation (PPP) hervor.

22-18

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission
00.06.04.01 Protokoll

Protokollgenehmigung / Kurzprotokoll

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2021-1643

Die Kommission beschliesst:

Das Protokoll vom 11. April 2022 wird genehmigt.

22-19

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission
00.06.04.01 Protokoll

Informationen aus dem Gemeinderat

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2021-1643

Hans Peter Bienz gibt ein kurzes Update zu folgenden Themen:

Bushub

Das Kantonsgericht hat die Beschwerde gutgeheissen. Zusammen mit dem Kanton und dem Verkehrsverbund (VVL) hat der Gemeinderat entschieden, dass eine Neu beurteilung stattfinden muss. Dem Gemeinderat ist es wichtig, dass die Gemeinde Ebikon ihr Anliegen einbringen kann. Eine allfällige Begradigung der Kreuzung mit Linksabbieger am Knoten Rank, soll gemäss Gemeinderat Ebikon in der Neu beurteilung geprüft werden. Nächste Woche findet die Startsitung statt und noch vor den Sommerferien sollen die Mitglieder der Steuerungsgruppe über das Projektorganigramm sowie die Rollen und Aufgaben informiert werden.

Die Kommission bringt ein, dass der Bus Nr. 1 auf der Kantonsstrasse bleiben und nicht über den Bahnhof Ebikon eine Schlaufe macht. Grundsätzlich sollte ein Bus nur am Anfang und Ende wenden müssen. Es sollte zumutbar sein, dass die Pendler von der Kantonsstrasse zum Bahnhof laufen können.

Auch die Idee von Roland Huwiler sollte berücksichtigt werden.

Hans Peter Bienz ergänzt, dass dies bei der Neu beurteilung miteinflussen wird. Das Problem bezüglich Umsteigen bei der Kantonsstrasse ist, dass der Anschluss nicht gewährt ist.

Polizeiposten

Die Luzerner Polizei hat die Herausforderungen für die kommenden Jahre identifiziert. Gemäss Reorganisation „OE 2030“ stehen unter anderem Stellenaufstockungen an. Aktuell befindet sich ein Standort der Luzerner Polizei in der Gemeinde Ebikon an Dorfstrasse 13.) Diese Liegenschaft ist im Eigentum der Gemeinde Ebikon. Die Raumbedürfnisse der Polizei werden künftig grösser und es fehlen an diesem Standort Parkplätze. Aus diesem Grund zieht die Luzerner Polizei ein neuer Standort im Rontal in Betracht. Der Gemeinderat Ebikon ist der Meinung, dass ein Standort der Luzerner Polizei in Ebikon verbleiben muss. Aus diesem Grund hat der Gemeinderat das Raumprogramm von der Polizei angefordert. Gemäss den darin aufgeführten Anforderungen wird der Gemeinderat versuchen in Ebikon geeigneten Räumlichkeiten zu finden. Eine Möglichkeit wären allfällig die Räumlichkeiten der SSM Partner AG (Riedmattstrasse 10/12), welche zum Verkauf stehen. Aus dem Gespräch mit Mitarbeitenden der Luzerner Polizei wäre der Standort Ebikon optimal.

Feuerwehr / Werkhof Depot

Vor allem der Werkhof braucht für seine Gerätschaft mehr Platz. Diese werden nun auf dem alten Do it Areal untergebracht.

Die Kommission bringt ein, dass in Betracht gezogen werden soll, dass künftig ein Standort für Feuerwehr, Werkhof und Polizei realisiert wird.

Deponie Stuben

Aktuell laufen die Fristen für eine allfällige Stimmrechtsbeschwerde. Der Regierungsrat informiert anschliessend den Gemeinderat über allfällige Einsprachen. Sollten keine Einsprachen eingehen, wird das sistierte Baugesuch wieder aufgenommen.

Schmiedhofpark

Fischer Florian, Initiant, hat Hans Peter Bienz informiert, dass aktuell noch ca. Fr. 30'000.00 für die Realisation des Pumptracks fehlen. Wenn alles gut geht, dann kann im Herbst 2022 das Baugesuch eingereicht werden, im Frühling 2023 mit der Umsetzung gestartet und somit der Pumptrack im Sommer 2023 in Betrieb genommen werden.

22-20

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.04 Planungs-, Umwelt- und Energiekommission
00.06.04.01 Protokoll
Varia

Aktenzeichen: 00.06.04.01 / 2021-1643

Es gibt keine Wortmeldungen unter Varia.

Nächster Termin für die ordentliche PUEK-Sitzung ist der 05. Juli 2022.

Für das Protokoll

Gemeinde Ebikon



Barbara Getzmann
Gemeindeschreiber Substitutin